



Advancing Sustainable Transition and Resilience in post-mining Areas

IO3 1st Case Study

Spanish

Internet Web Solutions

La mina de carbón de Rozbark

Ubicación: Bytom, Rozbark borough, Silesian Voivodeship, Poland

La mina de Rozbark es uno de los mejores ejemplos de revitalización industrial en zonas post mineras.

La mina de carbón de Rozbark estaba situada en la Alta Silesia. Se fundó en 1870 y estuvo en funcionamiento hasta 2004. El 31 de enero de 1923 se produjo la mayor catástrofe de la historia de la minería en Bytom, donde perdieron la vida 145 mineros. En 2007 la mina de Rozbark entró oficialmente en el registro de monumentos de Polonia. En 2011 se le concedió financiación de la UE para cubrir parcialmente los costes de revitalización.

Coordenadas:

50°20'33.9"N 18°55'50.8"E

Materiales extraídos:

- Carbón bituminoso

Información antropológica

La nueva vida ha surgido en la mina de Rozbark tras su cierre en 2004. Se ha creado un teatro de danza y un centro de ocio dentro de la antigua infraestructura. El conjunto de edificios de la zona principal de la antigua mina de Rozbark fue inscrito en el registro de monumentos en 2007. El conjunto de monumentos incluye: el edificio de la antigua sala gremial, la sala de calderas, el edificio de la sala de máquinas del pozo Bończyk el muro de contención y sus alrededores inmediatos.

Información sociológica

Los primeros intentos de excavar el pozo en la posterior mina de Rozbark se produjeron en 1828, quizás por parte de los residentes. Finalmente, el 23 de junio de 1855 Hugo I Henckel von Donnersmarck informó de la compra del campo minero de Rossberg a la Autoridad Minera de Wrocław.

En la mina se utilizaron más modernizaciones y se facilitó la extracción de carbón. Algunas de ellas no aportaron beneficios a la mina, ya que el valor del carbón era cada vez más débil. En 1923 se produjo una gran catástrofe en la mina de Rozbark, la mayor de la historia de la minería en Polonia, en la que murieron 145 mineros y cientos resultaron heridos.

A partir de 1945 en el pozo "Barbara" hubo un campo de trabajos forzados para prisioneros, internos y prisioneros de guerra. Allí se alojaban más de 1200 personas. En 1949 el campo fue cerrado.

Información arqueológica

La superficie de la mina antes de la fusión con la mina de carbón de Łagiewniki era de 7,69 km², los campos de producción tenían una superficie de 5,1 km². En 2004, en el momento de su cierre, la mina tenía una profundidad de unos 600 metros. A pesar de alcanzar los ricos filones, la mina se encontraba en una situación difícil. Debido al incendio que provocó grandes pérdidas, así como a la falta de inversión, la mina impedía realizar operaciones mineras muy rentables. Hoy en día, todos los edificios han encontrado su utilidad. Hay un teatro de danza, una zona de talleres escolares, un centro de ocio, un gimnasio al aire libre y una zona exterior con bancos.

Creatividad / ideas / curiosidades

La verdadera razón del cierre de la mina de Rozbark no fueron razones políticas, sino el fantasma de una "vagabunda negra" que en 1936 entró a trabajar en la mina haciéndose pasar por un hombre. Al cabo de unos meses, unos mineros se dieron cuenta de que era una mujer y la violaron cruelmente y la mataron en la mina. El cuerpo nunca se encontró. Desde entonces, a los autores les ocurrieron cosas horribles. Fueron asesinados en extrañas circunstancias. A veces los mineros volvían de la mina con un grito en los labios y la locura en los ojos. La gente cree que su espíritu sigue ahí y que no dejó a los mineros trabajar en paz.

Ideas de turismo sostenible

El complex de la mina no es un centro comunitario, donde el movimiento se conservó pero en forma de danza. El teatro y la escuela de danza funcionan en el edificio y el espacio es utilizado activamente por los ciudadanos.

Sostenibilidad medioambiental

La historia de Rozbark pasó de ser una ciudad industrial a un arte dirigido por la gente y la creatividad.





Co-funded by the
Erasmus+ Programme
of the European Union

With the support of the Erasmus+ program of the European Union. This document and its contents reflect the views only of the authors, and the Commission cannot be held responsible for any use which may be made of the information contained therein.